

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. 3'00 id.
Para anuncios, esuelas, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLON

Oficinas e imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La Provincia,

es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

Dicen de Málaga que se han reanudado los temporales, dificultando los trabajos de limpieza de las calles.

En Cúter aparecieron el cadáver de un niño y un niño, y en otro pueblo han sido hallados otros dos cadáveres: padre é hijo.

El río Campanilla ha experimentado una nueva avenida, por cuyo motivo llegan los trenes con retraso y tienen necesidad de hacer traspasarlos.

Hasta ahora se han retirado de las calles diez mil metros cúbicos de lodo, y el Guadalupe arrastró una considerable cantidad.

Los banqueros y comerciantes de la Habana han enviado 10.250 pesetas para socorrer á los damnificados.

Telegrafían de Santandor que una formidable tromba de agua descargó ayer sobre una finca que en los alrededores de aquella capital posee D. Gabriel Maura y Gamazo.

El Sr. Maura Gamazo y su esposa se hallan á la sazón en La Haya, no habitando la soberbia finca dicha mas que sus hijos, los cuales corrieron peligro inminente de perecer ahogados.

Gracias al arrojo de la servidumbre, que logró sacarlos al tejado, pudieron salvarse.

El agua ha destruido una riquísima biblioteca, que fué del padre de la señora de Maura y Gamazo, el conde de la Mortera.

Un telegrama que inserta La Publicidad desmiente que el Sr. Lerrox haya heredado 50.000 duros de un pariente de la Argentina.

Ayer abrieron todas las tabernas, valiéndose de la estratagemas de colocar en sus escaparates muchos platos de comida, para que fueran considerados como esas de esta clase.

Dependientes de la autoridad fueron recordados y anotando el nombre de los dueños para formular contra los mismos la oportuna denuncia.

Mas allá de las fronteras

La "Interview" del Sr. León y Castillo.—España y Francia.

La interesante conversación mantenida por el Sr. León y Castillo con el notable periodista francés que firma sus trabajos con el nombre de Georges Villiers, publicada por Le Temps, ha producido excelente efecto en los círculos diplomáticos, y en general en todos los círculos.

Hacia falta rectificar autorizadamente intencionados errores sobre la acción de España en Marruecos, divulgados por algunos periódicos franceses, y era muy conveniente desvanecer las sombras que se querían forjar sobre el estado actual de las relaciones entre España y Francia, que podían llevar á juicios equivocados á la opinión pública de ambos países.

Las oportunas declaraciones del embajador de España en París han cumplido esa doble é interesante misión.

Elías han puesto en claro todas las equivocaciones pregondas últimamente y han desvanecido todas las noticias falsas que podían ser molestas para nuestra Patria.

En este punto, el Sr. León y Castillo se ha expresado con toda la discreción y con toda la energía que requería el caso, y ha dicho cuanto era preciso decir para que se viera el origen y el alcance de semejantes novedades.

Algo análogo puede decirse de sus declaraciones en lo referente al estado actual de relaciones diplomáticas entre los dos países.

Por ellas se sabe que se incurrió en una hiperbole al emplear, hablando de esas relaciones, el término dificultades.

Claro es que en un problema tan delicado como el problema de Marruecos, la determinación que parte de dos países, de soluciones armónicas, impone tratos y gestiones; pero en esos tratos y gestiones, llevados á feliz término en la mayoría de las cuestiones planteadas, nada ha habido, nada hay, á que pueda aplicarse con razón ese término de dificultades, en su recto y verdadero sentido.

Los periódicos franceses dan todo el realce que merece á esa patriótica conversación del embajador de España, y elogian su oportunidad, y reconocen que ha servido para despejar muchos errores y desvanecer muchos juicios equivocados.

Garnet de un curioso

Mónstruo marino

Cerca de Capotown, una lancha de pesca sostuvo una lucha tremenda con una ballena gigantesca.

El mónstruo, uno de los más grandes que han aparecido desde hace años en los mares sulafrikanos, medía 22 metros de largo. Fué desenterrado cerca de la isla de Robt así por una flotilla de lanchas pesqueras, y los arponeros la persiguieron.

Gracias á una hábil maniobra se logró herir al mónstruo, el que comenzó por huir y después se rehizo, embistiendo á los perseguidores, entablándose una horrible lucha.

Los pescadores, para evitar el peligro de muerte, recurrieron á lanzar dos bombas explosivas.

Un chorro de sangre se escapó entonces de la herida causada á la ballena por la explosión; más los terribles esfuerzos del animal, que se revolvía agónico, hicieron que la cuerda que sujetaba el arpón arrojase la barca, que estuvo á punto de zozobrar.

Lovada la ballena muerta á la costa, fué valuada en 20.000 francos.

LA POLÍTICA

De Madrid

Los círculos políticos estuvieron ayer desanimados, y las pocas noticias que en ellos pudieron adquirirse carecen de interés.

El Sr. Maura despachó con el rey.

En el domicilio del jefe del gobierno conferenciaron los ministros de Estado y de la Gobernación. El primero habló con el señor Maura de la situación de Marruecos, y el segundo le comunicó que los laberintos habían abierto sus establecimientos, y además le habló de otros asuntos de su departamento.

Hoy comenzará en el Congreso la discusión del proyecto de Administración local, y el Sr. Moret hará su anunciada pregunta respecto á la forma como se han de llevar las discusiones.

En cuanto termine la totalidad del citado proyecto principiará la de los Presupuestos.

No está decidido si el Sr. Sanchez Guerra presentará hoy y su proposición sobre la reforma del Reglamento del Congreso.

La pena de muerte

Opiniones de los criminales Italianos

Con ocasión del indulto de Soleiland, La Tribuna, de Roma, ha pedido su opinión á los famosos criminales italianos Lombroso, Garofalo y Ferri.

Lombroso ha reconocido que la nueva escuela antropológica admite en teoría la pena de muerte: pero como ésta tendría que ser aplicada en gran escala, han aconsejado los antropólogos por aceptar la abolición, con tal de que se reemplazara la última pena por la reclusión perpetua con trabajos forzados.

Garofalo se muestra partidario decidido de la pena de muerte, si bien hace notar que existe una estrecha correlación entre la prerrogativa de indulto, ejercida sistemáticamente por los Jefes de las Repúblicas, y el aumento de la criminalidad.

He aquí las palabras del eminente criminalista:

«Diez La Tribuna en el proyecto de abolición de la pena de muerte será votado en Francia, sin duda alguna porque todos los Estados van de embarranzándose de ese fardo pesadísimo que se llama cadalso.»

No me parece muy exacta la afirmación. Yo no sé de otros grandes Estados, donde se haya suprimido la pena capital, que en Italia (con excepción de los delitos militares) y en Rusia (con excepción de los delitos militares y políticos). Los demás Estados que suprimieron la pena de muerte son Portugal, Holanda, y reo que Rumania. En cuanto á Suiza, sabido es que después de abolir dicha pena dió facultades á los Estados de la Confederación para restablecerla; facultad de que ha hecho uso más de un cantón.

Por desgracia, en Italia se registran cerca de 4.000 homicidios al año, y en Rusia más de 15.000. Esta última cifra, verdaderamente enorme, es, sin embargo, inferior, teniendo en cuenta la población á la de Italia. En Inglaterra, país que conserva la pena de muerte, y con una población superior á la de Italia, no se cometen más de 200 homicidios por año.»

El tercer criminalista interrogado, Eurioco Ferri, se declara enemigo de la pena capital.

Las elecciones municipales

El proyecto de ley leído en el Senado por el ministro de la Gobernación acerca de las elecciones municipales es como sigue:

Promulgada en 8 de agosto último la nueva ley electoral, en ejecución de los preceptos de la misma referentes á la confección del Censo, y pendiente de discusión en las Cámaras el proyecto de ley sobre régimen de la Administración local, se impone el aplazamiento de las elecciones municipales que deberían celebrarse en el mes de noviembre próximo, y en su virtud, el ministro que suscribe tiene el honor de presentar á las Cortes el siguiente proyecto de ley:

Artículo único. Se autoriza al gobierno para aplazar la renovación bienal de los Ayuntamientos hasta el año próximo de 1908, dentro del cual fijará á fecha en que hayan de tener lugar las elecciones municipales.

Madrid 10 de octubre de 1907.—El ministro de la Gobernación, J. de la Cierba.»

Un palacio para la reina Alejandra En Cortegada

A raíz de haberse hecho pública la noticia—dice El Correo Gallego, del Ferrol—de la cesión de la isla de Cortegada al rey de España, díjese que en ella se construirían dos palacios, uno para D. Alfonso y otro para el rey de Inglaterra.

Sobre esto se habló mucho, y algunos periódicos, que se preciaban de bien enterados, desmintieron el rumor por lo que á Eduardo VII se refería; pero ahora, con motivo de la visita que D. Alfonso hizo á su nueva posesión, vuelve á hablarse con insistencia del asunto, atribuyéndose al monarca británico propósitos que no han podido confirmarse.

Lo que parece seguro, según el periódico ferrolano, es que la reina Alejandra haga construir en las inmediaciones de Cortegada un chateau, en el cual pasará los veranos, y decimos seguro, porque en el reciente viaje de D. Alfonso, personas que le acompañaron en el tren se lo oyeron afirmar así.

El periodismo moderno

El profesor que fué de periodismo en la Escuela Superior de Colóniz, M. Brumhuber ha publicado recientemente un libro con el título de El periodismo moderno. Uno de los más interesantes capítulos es el dedicado á la historia de la prensa.

El primer periódico impreso del que se tienen noticias, es la Gaceta de Estrasburgo, semanario que comenzó á publicarse en esta ciudad en 1609.

En España comenzó á publicarse en 1661 la Bolación ó gaceta de diversos casos particulares, así políticos como militares, ocurridos en diferentes partes del mundo hasta diciembre de 1660, periódico que con el tiempo convirtiéndose en la Gaceta de Madrid actual.

El primer periódico inglés, The Daily Courant, data de 1702, y en 1777 apareció en Francia Le Journal de Paris.

La rapidez de las informaciones periodísticas no era grande en el siglo XVIII. El gran temblor de tierra que el 1.º de noviembre de 1755 destruyó casi totalmente la ciudad de Lisboa, ocasionando la muerte de 100.000 personas, no fué conocido en Londres: hasta el 28 del mismo mes.

Sin embargo, á medida que los grandes diarios se multiplicaban en las grandes capitales, cundió el deseo de proporcionarse informaciones rápidas, y el decaer de la prensa inglesa, The Times, no dudó en pagar 2.000 francos á un correo especial para adelantar algunas horas al correo oficial, encargado de conducir á Londres por la vía Marsella y Ca'ais, la correspondencia de la En 1819, la Gaceta de Colonia organizó un servicio de palomas mensajeras entre París y dicha población, para dar con un adelanto de diez y seis horas sobre el expres, las informaciones políticas y financieras de París.

En la actualidad, varios diarios alemanes publican cuatro ediciones diarias, con texto completamente distinto y los lectores de cualquier periódico importante, pueden leer el mismo día ó en las primeras horas de la mañana siguiente, los debates parlamentarios de todas las naciones.

Inglaterra bato el record de la información periodística, siendo The Times el único periódico del mundo que al ocurrir la sublevación de los boxers en Pekín en 1900, pudo dar al día siguiente, con toda clase de detalles, la relación del saqueo de la legación inglesa y el asesinato de 700 europeos que en ella se habían refugiado.

Los obreros de ferrocarriles

Las Compañías ferroviarias han dirigido una instancia al ministro de la Gobernación pidiendo que sean excluidos de la sanción penal contenida en la nueva ley electoral para cuantos dejen de ejercitar el derecho de emisión del sufragio, los obreros empleados en el tráfico de las referidas Compañías.

Para ello se fundan en la índole del trabajo,

obligadamente constante, que presten los obreros referidos.

El ministro de la Gobernación ha remitido á la Junta central del Censo dicha instancia, para que resuelva lo que estime procedente.

La Cámara de los lores en peligro

El primer gran discurso político de la campaña emprendida en Escocia por el premier británico, sir H. Campbell-Bannerman, lo pronunció anteayer éste en un meeting de Edimburgo. Después de hacer el orador una ligera alusión al acuerdo anglo-ruso, pasó á tratar de su asunto favorito: la campaña contra los lores.

Sir Campbell-Bannerman censuró en términos muy violentos la actitud de la Cámara alta, «que ha llevado su audacia—palabra del orador—hasta rechazar leyes aprobadas por la Cámara de los Comunes.»

«Yo os aseguro—terminó diciendo el presidente—que esas mismas leyes volverán á la Cámara de los Lores. Si éstos las rechazan de nuevo, el Gobierno no vacilará en disolver dicha Cámara.»

Desde Artana

Escuelas prácticas de Infantería El regimiento de Tetuán núm. 45

Día 4 de Octubre.—Supuesto: Elección y ocupación, por una compañía, de puntos estratégicos, para la construcción de atrinchamientos rápidos. Mandaba la compañía ejecutante el capitán Sorra y los tenientes Candio, Asensi y Fermín; se destacó dicha compañía del batallón en el camino que conduce á Onda, y desde el cauce del río Seco; el capitán, cumpliendo lo que se le había ordenado, hizo el reconocimiento y eligió dos posiciones tan admirablemente situadas, que batiendo el camino y montes inmediatos hacían, si no imposible, muy difícil el paso por él; una vez elegidas, dispuso que las dos secciones en la primera, y que para su mejor defensa construyera una zanja trinchera; este trabajo, lo mismo que el de la otra sección, se llevó á cabo en breve tiempo.

La tercera sección la situó en la posición de retaguardia; desde ella protegía la retirada de las otras y batía el camino. Terminado este ejercicio se dió á la tropa, en el campo una magnífica paella y vino. A la una y media, con objeto de que el domingo pudiera el batallón descansar, dispuso el coronel Ayala que se practicase el ejercicio señalado para el día 6 (cuarto del programa); al objeto expresado se organizó la compañía en pie de guerra, sobre la base de la cuarta orgánica, mandada por el capitán Ibáñez y tenientes Sabato, Frau y Asensi. El supuesto era: defender las posiciones atrinchadas por la mañana. El resto de la fuerza figuraba el enemigo; al empezar cayó un fuerte aguacero; esto, no obstante, siguió la operación, que se llevó á feliz término con idéntica brillantez que todas las demás.

Se tomaron por los defensores disposiciones acertadísimas, y el ataque en sus diversas fases se condujo con acierto.

De regreso al cantón á las cinco de la tarde, á la llegada se supo su encontraba en él el distinguido y bizarro general de la brigada, D. Luis Martí Barroso, que, delegado por el excelentísimo señor capitán general, viene á presenciar algunos ejercicios; le acompañan el jefe de Estado Mayor, comandante Sr. Mestre, y un hijo del citado general.

Día 5 de octubre.—Supuesto: Combate de sección contra sección. El enemigo, representado por 45 siluetas, 20 en sostén rodilla en tierra y 25 en guerrillas, ocupa posiciones sobre el camino que conduce á Al-fondoguil; la primera compañía, á quien tocaba este día la ejecución, tomó, al salir del pueblo, la disposición de marcha con tal acierto, que la sección de vanguardia, encargada de la primera fase, apenas divisó al supuesto enemigo, adoptó el orden de combate, apreció con exactitud la distancia y dispuso hacer al sostén, única fuerza visible entonces, dos descargas, que resultaron bastante acertadas. Se continuó la marcha, ordenando el capitán, á fin de que todas las secciones tomaran parte, el relevo de la que estaba en fuego, una vez consumidos los 15 cartuchos por plaza señalados para este ejercicio.

El general Martí, que, con su jefe de Estado Mayor, lo presenciaba, quedó complacido de su ejecución, y diferentes veces manifestó al coronel su satisfacción por la instrucción que demostraba el regimiento.

Los encargados de la colocación de blancos nos sorprendieron; en las siluetas pusieron petardos, á los que con mecha de tiempo (un minuto por metro) dieron fuego, produciendo el mismo efecto que si hubieran disparado sobre la fuerza atacante; terminó el ejercicio á los 600 metros del supuesto enemigo, retirándose entonces el general al pueblo.

El coronel reunió los oficiales y clases y, cumpliendo lo dispuesto, se hizo reseña y

juicio crítico del supuesto, dentro de cada empico, resultando todos conformes con las disposiciones adoptadas por los que actuaron.

Por la tarde, á las dos y media, el cornetín de órdenes tocó generala, y diez minutos después el batallón estaba formado en la plaza, dispuesto para salir. La cuarta compañía, que era la designada, salió por el camino de Bochi á elegir posiciones y fortificarse en ellas para impedir el paso por el citado camino; tres fueron las elegidas por el capitán Estrada, que la mandaba, las tres tan bien situadas que, facilitando extraordinariamente la defensa, impedían en absoluto el paso; con este ejercicio se terminó el día.

Una vez de regreso en Artana, se reunió la oficialidad en la Casa-Ayuntamiento, presidida por el coronel, con objeto de conferenciar sobre lo ejecutado hasta el día; el buen espíritu que anima á los jefes y oficiales del regimiento se puso una vez más de manifiesto al discutirse la parte del programa que se ha llevado á la práctica, y en la corte discusión que se entabló estuvieron todos unánimes en que por los encargados de desarrollar los supuestos se había procedido como se hubiere hecho á ser verdad. El coronel hizo un ligero resumen de todo, y manifestó su satisfacción por el interés que todos, jefes, oficiales, clases y soldados, ponen en hacer lo mejor posible, en la parte que á cada uno toca, las prácticas que se están efectuando.

Vida Municipal

El Alcalde de Borriol ha remitido un edicto para su fijación al público anunciando la primera subasta de pesas y medidas durante los años de 1908, 1909 y 1910.

La Alcaldía de Cervera ha remitido á la de esta capital un pliego corrido para su entrega á Eulogio Pérez Monzonis.

El Alcalde de Puebla Tornesa, ha remitido una cédula de notificación para su entrega á Manuel Vidal Casanova (n) Merono.

El Alcalde de Borriol ha remitido un edicto para su fijación al público anunciando la primera subasta de consumos ó venta libre para el año 1908.

Emilio Ferrer, alguacil del Grao, ha sido declarado cesante, siendo nombrado para sustituirle Francisco Cumba.

Remigio Salvador, Pascual Delás, sargento y cabo de la guardia municipal respectivamente, han sido declarados cesantes. También han sido decretadas por la Alcaldía, las cesantías de los guardias municipales, José Alicart Cuava, Manuel Llucma y Bautista Fabregat.

Al guardia municipal, Jaime Andrés, encargándole del desempeño del cargo de jefe de la guardia municipal.

El Visitador de consumos de esta capital, D. Eduardo Ciment, ha sido declarado cesante, encargándose del servicio, el teniente del Visitador, D. Emilio Alba.

El teniente de Alcalde, D. Francisco Campos Pardo, se le ha participado haberse encargado del despacho de los asuntos de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde, don Joaquín Vicent Jiménez.

Al gobernador civil le ha participado haberse encargado de la Alcaldía el primer teniente de alcalde D. Joaquín Vicent.

Al juez de Instrucción se le ha remitido el certificado de la conducta observada por Pascual Chamorro Guinza.

Al Administrador de Hacienda devolviéndole cumplimentado el oficio de notificación que remitió para José Aparici citándolo á junta administrativa.

Al general gobernador militar de esta plaza se le han remitido las certificaciones de la conducta observada por Jaime Andrés María y José Monzonis Riolfo.

Al coronel del Regimiento Infantería de Vergara se le ha manifestado por la Alcaldía que los soldados Manuel Torre-la Monreal y Vicente Gómez Pachés, residen en esta capital.

Para representar al Ayuntamiento en la junta administrativa que ha de tener lugar en la Administración de Hacienda, para proceder contra José Aparici, ha sido designado el concejal D. Juan Carbó Aparici.

A Federico García Pérez inspector de orden de la escuela de la Ronda de la Magdalena le ha participado la Alcaldía que se le han concedido quince días de licencia.

Durante los dos últimos días se recaudaron por concepto de consumos, las cantidades siguientes:

Día 12.—1.969'51 pesetas.
Día 13.—824'26

Como nuestro consumo nos permite realizar importantes compras, en artículos de punto, gustosos ofrecemos las bajas que por ello conseguimos al público nuestro favorecedor, hasta el extremo que aseguramos que hecha una comparación imparcial, y después de saber el precio de otras casas, nosotros cobramos 25 por 100 menos. Basta decir que tenemos medias negras de punto inglés á 10 céntimos par y calcetines de color á 15 céntimos

Es de suponer como tendremos las camisetitas, pantalones, toreras y cubre-corsés: casi de balde

Juan Martín Busutil

Cuatro Esquinas Castellón

Durante los dos últimos días se hicieron en el Juzgado municipal, las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Rosa Castell Valverde y Vicente Petit Sanchez. Defunciones.—Rosa Marco Roig, María Monfort Sales, Ramona Salvador Sanz, Francisca Chaler Puchol, Trinidad Soler Bort, Rosa Molina Monfort, Antonia Arrufat Escrib, Mariana Bovaira Doñate y José Andrés Alegre. Matrimonios.—Tres.

A granel

Todas las misas que mañana se celebren en el altar Mayor de San Miguel, desde las siete hasta las once serán en sufragio del alma del Excmo. Sr. D. Victorino Fabra Adelantado, en conmemoración del tercer mes de su fallecimiento.

Los hijos del que fué nuestro idolatrado jefe agradecerán á sus relaciones la asistencia á dichos religiosos actos.

En vista de que la hoja literaria que veníamos publicando los sábados, merecía mucho espacio á nuestra información local y telefónica, nuestro querido director, don José Fabra, ha dispuesto cese la publicación de la misma.

Al mismo tiempo nuestro director, ha rogado á los distinguidos señores que en ella colaboraban, continúen favoreciendo las columnas de este diario con sus amenos trabajos á los cuales se les irá dando cabida en la nueva sección que inauguramos bajo el epígrafe «Literarias».

Según noticias recibidas por conducto particular, el estado de nuestro querido amigo D. Vicente Sales es bastante satisfactorio.

Lo celebramos deseando al mismo tiempo continúe la mejoría y llegue pronto el total restablecimiento.

Continúa el tiempo inseguro, y con tendencias lluviosas.

El día de ayer fué desapacible en extremo. Por la tarde las nubes que se cernían sobre la capital amenazaban agua, por cuya causa hubo de suspenderse la función de variedades anunciada en el Teatro de Verano, celebrándose en el Teatro Principal.

El espectáculo, aunque impropio de nuestro primer coliseo, se vio bastante favorecido por el público y tanto las sesiones de la tarde, como las de la noche, se contaron por llenos.

Tampoco faltó gente al Cinematógrafo de Castelar.

El temporal de estos días ha repercutido en el mar, que estaba ayer muy agitado, por cuya causa suspendieron su salida en previsión de posibles desgracias las barcas que se dedican á la pesca del bou.

Como nota saliente del día podemos citar el cierre general de tabernas que se cumplió rigurosamente, sin dar lugar á que la autoridad impusiese multas por infringir lo recientemente dispuesto.

Mañana celebrarán su fiesta onomástica las Teresas.

LA PROVINCIA felicita cordialmente á todas aquellas que sean nuestras lectoras.

Según telegramas recibidos de Tolouse (Francia) en la corrida celebrada ayer se lidió ganado de Delfont que resultó, manso de solemnidad, con la agravante de haber sido lidiado con anterioridad.

A pesar de ello el diestro «Cortijano» encargado de pasaportarlo, estuvo valiente toreando y afortunado con el acero.

Sus compañeros «Marinero» y «Crespito» no pasaron de regulares.

En Barcelona acaba de inaugurarse la nueva sociedad «Centro Vinarocense», donde fraternalmente se reúnen todos los hijos de Vinaroz residentes en la Ciudad Condal.

Como presidente y secretario han sido elegidos los Sres. D. Antonio Julve y don Manuel Verdura respectivamente.

El tren expreso de Barcelona ha pasado esta tarde por la estación del Norte con dos horas de retraso, á causa de los desperfectos causados en la línea por los últimos temporales.

De «El Imparcial» de Madrid copiamos la siguiente noticia:

«A primera hora de esta tarde conferenció el alcalde de Castellón Sr. Expressati con el ministro de la Gobernación.

El Sr. Laclorra dijo después que en la en-

trevista para nada se había hablado de dimisión. Añadió que la prensa acabará por olvidar la palabra «dimisión» á fuerza de no usarse.»

El ilustre prelado de esta diócesis ha recibido estos días gran número de visitas, de las autoridades, clero y otras distinguidas personalidades de la capital.

Hoy se ha dedicado á devolver aquellas, visitando entre otros á los Sres. Gobernador civil y Gobernador militar.

Hemos tenido el gusto de recibir en esta redacción, un pequeño libro titulado «Opúsculos caligráficos» debido á la pluma del profesor numerario de Caligrafía de este Instituto nuestro particular y querido amigo D. Martín Rodríguez López.

La obra es digna de la ilustración y talentos de su autor, y comprende una bien escrita historia de la Caligrafía, la teoría de la escritura en general, acabando con unas nociones de la Caligrafía artística.

El Sr. Rodríguez López nos hace remisión de la obra por atento B. L. M. escrito de su puño y letra el cual es un hermoso trabajo caligráfico que por sí solo acredita su competencia en este ramo de la enseñanza.

Damos nuestra más cumplida enhorabuena al autor y agradecemos su fineza.

El próximo domingo día 20 de los corrientes, se celebrará una solemne misa con sermón al pie de la cruz elevada en la cumbre del monte «Bartolo», con motivo del 6.º aniversario de su inauguración.

Son bastantes los devotos del signo de nuestros Redención que subirán á tan elevado y pintoresco punto, tanto de esta capital como de los pueblos limítrofes.

El Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis D. Pedro Rocamora concede 50 días de indulgencia á los que asistan á dicha función religiosa.

Esta mañana á las diez han regresado de Artana las fuerzas del regimiento de Toluá, que, como saben nuestros lectores, habian ido á dicha población con objeto de practicar maniobras. Los expedicionarios vienen muy satisfechos y agradecidos á las atenciones de que han sido objeto por parte del vecindario de Artana.

Sea bienvenido el regimiento.

Mañana se celebrará en el Santo Desierto de las Palmas, la fiesta de la Reformadora del Carmelo, Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana se cantará solemne misa ocupando la sagrada cátedra, nuestro buen amigo el virtuoso Prior de Nuestra Señora de Lidón, D. Manuel Pascual y por la tarde procesión claustral.

Como todos los años se verá mañana muy concurrido el Santo Desierto. Esta tarde ya han desfilado muchos castellonenses para aquel delicioso paraje.

Ayer se celebró en Almazora la solemne fiesta de la traslación del Santísimo de la Parroquia al Calvario, predicando en ella el maestro de ceremonias de Santa María de esta capital, Rvdo. D. Miguel Pedrés.

Se encuentra en Valencia descansando de la brillante campaña que acaba de realizar en Marruecos el distinguido periodista don Luis Morote.

Mañana se abrirán en el Círculo Católico las escuelas nocturnas bajo la dirección de los ilustrados profesores D. Francisco Ribelles y D. José Gimeno.

Tememos entendido que durante el próximo invierno se darán varias conferencias en aquella católica sociedad.

Hoy hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro querido amigo de Villavieja Sr. D. Leocadio Ranch.

Por asuntos de interés para Burianna, el digno alcalde de aquella población ha re-ocurrido esta mañana las dependencias del Estado.

Se dice que definitivamente en noviembre próximo comenzará á prestar servicio el tren expreso que procede de París y pasando por Castellón llegará á Cartagena, en combinación con el trasatlántico «M. L. Villaverde» que conducirá á Orán á los pasajeros que lleguen en el expreso. Para su mayor comodidad aquel tren no se detendrá en la estación de Cartagena, continuará hasta llegar al muelle de Alfonso XII, rindiendo viaje en sitio muy cercano al nuevo embarcadero.

Mañana se celebrará en el Desierto de las Palmas la fiesta de Santa Teresa, Reformadora del Carmelo, con misa cantada y sermón que dirá el joven prior de Nuestra Señora de Lidón, D. Manuel Pascual Perez, y procesión claustral. Como todos los años seguramente se verá muy concurrida dicha fiesta.

Mañana martes se abrirán en el Círculo Católico de ésta las escuelas nocturnas bajo la dirección de los maestros D. Francisco Ribelles y D. José Gimeno.

Tememos entendido que se darán varias conferencias en este invierno con proyecciones.

Se encuentra restablecido en su enfermedad nuestro querido amigo el acaudalado industrial de ésta D. Juan Guerrero.

Por encargo del Papa ha dirigido el cardenal Rinaldini, Pronuncio apostólico, una carta circular á todos los prelados de España notificándoles que es explícita voluntad del Pontificado que los alumnos de los Seminarios no puedan presentarse para obtener los grados académicos sino al respectivo Seminario provincial ó metropolitano, cualquiera que hayan sido la práctica procedente y la interpretación dada hasta ahora al privilegio Pontificio.

El ilustrísimo obispo de Tortosa doctor D. Pedro Rocamora administrará el sacramento de la confirmación en las parroquias de esta ciudad en los siguientes días de la presente semana:

Miércoles en Santa María, jueves en la P. Sangre y viernes en San Miguel.

Ha fallecido en Villarreal nuestro querido amigo el rico propietario D. Vicente García.

Enviamos á su distinguida familia nuestro sentido pésame.

Esta mañana se ha visto muy concurrido el funeral que se ha celebrado en la parroquia de la P. Sangre en sufragio del alma del que fué organista de aquella iglesia reverendo D. Rafael Feip.

Al religioso acto se han asociado además de las numerosas relaciones de la familia del finado todos sus compañeros de ministerio y los músicos que le han rendido el último tributo de amistad y compañerismo, tomando parte en el fúnebre y religioso acto.

Desoanese en la paz del Señor el infortunado mosen Rafael y reciba una vez más su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento.

Se ha dispuesto por la Superioridad que la dirección de la Escuela Agrícola de Valencia haga un estudio de la nueva enfermedad descubierta en el naranjo y proponga medidas para combatirla.

En la estación del Norte se fijó ayer un anuncio haciendo saber al público que la línea de Lérida á Reus se halla interrumpida á consecuencia de las tormentas, por lo que no se admiten mercancías y equipajes á grande ni á pequeña velocidad para más allá de Vinasa, sin plazo fijo de transporte.

Ha sido descubierta en Bilbao la existencia de billetes falsos, de la emisión de 1905, busto de Echegaray y valor de 50 pesetas. Persona competente ha manifestado que los billetes falsos se diferencian de los legítimos en los siguientes detalles:

El busto de Echegaray está medianamente hecho; las aguas de los transportes están en los billetes falsos sumamente borrosas, siendo difícil descifrar lo que quieren presentar.

La numeración roja aparece hecha en los billetes falsos con caracteres mucho más delgados que los usados en los billetes legítimos.

Paraguas á precios de fábrica.—Casa Enrique Peña.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

OBRA PREMIADA.—«Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del Grao y del periodismo provincial» con ochocientos fotografías de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escultor Viciano 81-83-2.ª primera.

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana.— Santa Teresa de

Jesús virgen y doctora, Aurelia virgen y Tecla abadesa y Santos Agileo mártir y Bruno obispo y mártir (B. P. en el Carmen). La misa y oficio divino son de Sta. Teresa de Jesús, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS Santa María.—A las seis novena á santa Teresa de Jesús con sermón por el reverendo Sr. D. José R. Martín Busutil y á las siete rosario del mes de octubre.

P. Sangre.—A las siete de la tarde rosario con exposición.

San Miguel.—A las seis y media ídem ídem.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad:

Table with columns: Description, Amount (Ptas. Cénts.)

Movimiento de la semana. . . 64.365'60 Castellón 12 de octubre de 1907.—El Contador, José M. Castells.

Tribunales Hoy no se ha celebrado ningún juicio en esta Audiencia provincial.

Noticias oficiales GOBIERNO CIVIL Han sido autorizados para recibir explosivos.

D. Joaquín Dolz de Castellón. D. Miguel Llisterri de Morella. D. Fermín Gomez de Lucena.

INSTRUCCION PUBLICA La ha sido concedida la sustitución personal al maestro de Chiva de Morella D. Vicente Lazaga.

De sociedad Se encuentra enfermo de algún cuidado el ilustrado Comandante de infantería don Enrique Loto, ayudante de campo del general Sr. Martí Barroso.

Vivamente nos interesamos por el pronto y total restablecimiento del distinguido paciente.

Tinta fresca La serie de reproducciones cromotípicas que va desenvolviendo, á medida que los repartos se suceden, la espléndida edición de Don Quijote de la Mancha, que producen los talleres de la señora Vda. de Luis Tasso, de Barcelona, se ha aumentado con las del cuaderno 99, que acabamos de recibir, siendo de admirar en él su asombrosa ejecución é inusitado lujo.

Notas agrícolas La cosecha de vinos en Francia La Estación Enotécnica de España en Cete publica en su Boletín datos muy interesantes acerca de la próxima cosecha de vino en Francia, que transcribimos á continuación:

El Diario Oficial del 15 de junio último se ocupa de las evaluaciones hechas por los profesores departamentales de la próxima cosecha de vino en la República francesa, así como de las calificaciones obtenidas en cada departamento.

Estas calificaciones son, como en años anteriores: 100 muy buenos; 80 buenos; 60 regular; 30 mediana y 20 mala.

1 departamento de la primera región (Nordeste), que comprende 174 hectáreas, ha obtenido la nota de 100.

26 departamentos, que comprenden en total hectáreas 579.321, han obtenido la nota de 99 á 80.

32 departamentos, que comprenden 838.454 hectáreas, han obtenido la nota de 79 á 60.

8 departamentos, que comprende 155.243 hectáreas, han obtenido la nota de 59 á 50.

6 departamentos, que comprenden 173.023 hectáreas, han obtenido la nota de 49 á 30.

1 departamento, que comprende 28.008 hectáreas, ha obtenido la nota de 29 á 20.

13 departamentos no han sido calificados por carecer de viñedo. Ahora bien, comparemos estos datos aproximativos con los del año anterior en idéntica época:

Table with columns: Year, Department Count, Quality

En resumen: de los datos comparativos expuestos resulta que la próxima cosecha de vino en Francia deberá ser algo menor á la de 1906

«La cabeza fría y los pies calientes» Higiene durante el invierno por un médico

La cita tan antigua como vulgar de aquel negro que salió del sermón con los pies fríos y la cabeza caliente, con lo cual se quiere indicar cierta anomalía en el reparto de la sangre en el hombre—nos demuestra con toda evidencia que nuestros antepasados se daban perfecta cuenta del desajustado equilibrio que se produce en nuestro organismo al retirarse la sangre de las extremidades para afluir á la cabeza y congestionarla.

Teniendo en cuenta las fatales consecuencias que un simple enfriamiento de los pies puede tener para el hombre, podríamos decir, parodiando á Gambetta: «¡Voilà l'ennemi!», porque enemigos nuestros y no tan pequeños son el frío y la humedad cuando se apoderan de nuestros pies. Por su natural situación y su contacto directo con el suelo son estos órganos una de las partes más vulnerables de nuestro cuerpo y la más expuesta á los cambios higroscópicos de la corteza terrestre, siendo en cambio la más lejana de los centros de inervación y de producción del calor vital. En tales condiciones no es de extrañar que á la menor mojadura y enfriamiento de dichas extremidades se produzcan afecciones de todas clases, no siendo las menos frecuentes las que atacan directamente la integridad de los aparatos respiratorio, circulatorio y músculo-articular.

Nadie mejor que nosotros —que ejercemos la noble y tan penosa profesión médica— sabemos de qué y de dónde provienen muchas de las enfermedades citadas. Fulano requiere nuestro auxilio por haber cogido un resfriado de padre y señor mío; Zutano yace en cama con un ataque de gripe, de bronquitis, de pulmonía, etc., merengano está pasando un catarro intestinal mortuotudo; perengano se siente atacado de un ataque de torticolis, de lumbago, de reumatismo articular, etc. Ninguno de ellos atina de momento con la causa de la afección que le aqueja y que en la mayoría de los casos es debido á una simple mojadura y enfriamiento de los pies.

Hallándonos en vísperas de la estación otoñal con sus bruscos cambios atmosféricos; á cuya estación sucederá la del crudo invierno con sus brumas y sus humididades, sus lluvias y sus nieblas, una y otra sumamente propicias para contraer enfermedades de la índole citada, es decir, de las que reconocen por causa un enfriamiento de pies, justo es que el médico dé la voz de alerta y, rindiendo pleito homenaje al antiguo y sabio aforismo «más vale prevenir que curar», aconseje los medios de preservarse contra las tales. Andan muy equivocados los que no conceden importancia á estos ligeros enfriamientos, considerándolos como cosa baladí y muy corriente, sino propia de la estación y por lo tanto inevitable, no siendo pocos los que pagan con la vida el desdén que sienten por lo que ellos creen ligeros trastornos.

«La cabeza fría y los pies calientes». Siguiendo con toda escrupulosidad este consejo higiénico lograremos disminuir al mínimo la posibilidad de los citados trastornos que afectan contra los pulmones, contra el sistema vascular y el aparato músculo-articular. Manteniendo los pies en buen estado de calor se consigue en todo el cuerpo una sensación indecible de bienestar.

«Cuáles son los medios de que disponemos para preservar los pies del frío y de la humedad y conservarlos en buen estado de calor? Estos medios no pueden ser más sencillos bastando para ello usar zapatos de goma.

Hubo un tiempo en que dominó la errónea creencia de que el uso de los zapatos de goma era atentatorio á la salud y de ahí que fuera este calzado objeto de cierta inevitable animadversión tan poco justificada como inmerecida. Si bien en menor escala, el vulgo ignora sigue todavía dispensando á dicha prenda de uso la misma animadversión ó, cuando menos, opiniéndole algunos reparos, el hombre moderno, empero, el habitante de las ciudades, saturado de ilustración, libre de prejuicios, pectrechado de conocimientos útiles y, más que todo, atecionado por la experiencia, ha comprendido cuán ridícula era aquella animadversión y cuán pueriles aquellos reparos y, deponiendo una y otros, ha reconocido la indiscutible utilidad de los zapatos de goma, fallando en su favor con todos los pronunciamientos favorables posibles y sin prevención alguna. Así vemos hoy, que toda persona de cierta ilustración, ora sea todo un caballero, ora un operario, ya sea burgués

Se ruega al examinar los botones, pnto vain... DOMEST... la misma que se labores de ropa... Máquinas... En... No... ya menstrual, acuerdo utilizam modo de resguar y el frío, conser... ble. La verdadera queda plenamente se va extendien como en villas y de lujo deben co como de uso ind adelantos de la esta prenda de v dio exagerado, aquellas familia... Teniendo, pu de decir, sabido dar los pies del nefelicos es par solo calientes, s medad, el mejor toda persona qu cidamente que m sin haberse calz de goma y, si sa te. Nada de me viciar el cuerpo; estéticos zapato inutilizan una g arrollada duran frío y la humedá pies medias ó c permitan la tran ser demasiado e pesado, protegi patos de goma. es y será siemp las enfermedades lión, tanto para para el pobre, co

Por... Servicio es... PRIMERA... EL SERV... Continuando telefónicas, y de la de nuestra tante difícil en ferencias por l tro servicio tel... Conse... Inopinadame ñana los minis Maura celebra En él se han daños que han ena distintas rep nera de socorr Por de pron lito que se está

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, realce, ma-

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Singer DE Máquinas para coser

Establecimientos para la venta: CASTELLÓN: González Chermá, 33. BURRIANA: 2 Plaza Cervantes, 2.

ENFERMOS

DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI

El remedio más seguro y rápido que se conoce

De venta: Farmacia del autor

G. Chermá, 18-CASTELLÓN-G. Chermá, 18

y principales farmacias

En Vinaroz farmacia de D. Agustín Sañón.

Nota: Una cajita de prueba gratis á los que envíen 75 cts. para el franqueo.

ya menestral, todos con un muy buen tático acuerdo utilizan dicho calzado y procuran este modo de resguardar sus pies contra la humedad

La verdadera utilidad del calzado de goma queda plenamente demostrada por lo mucho que se va extendiendo su uso, tanto en ciudades, como en villas y aldeas.

La verdadera utilidad del calzado de goma queda plenamente demostrada por lo mucho que se va extendiendo su uso, tanto en ciudades, como en villas y aldeas.

Teniendo, pues, en cuenta cuanto acabamos de decir, sabido cuán conveniente es el resguardar los pies del frío y de la humedad y cuán beneficioso es para la salud el conservarlos no solo calientes, sino también libres de toda humedad, el mejor consejo que podemos dar á toda persona querida, es recomendarle encarecidamente que no salga en tiempo húmedo y frío sin haberse calzado antes unos buenos zapatos de goma y, si sale de viaje, llevarlos en la maleta.

Por teléfono

Servicio especial de "La Provincia," PRIMERA CONFERENCIA Madrid 14, 18'10.

Continuando el mal estado de las líneas telefónicas, y oyéndose otras veces además de la de nuestro corresponsal, resultaba bastante difícil entender á éste en nuestras conferencias por lo que resulta deficiente nuestro servicio telefónico.

Consejo de Ministros

Inopinadamente se han reunido esta mañana los ministros en el domicilio del señor Maura celebrando allí Consejo.

En él se han ocupado los ministros de los daños que han causado las últimas lluvias en distintas regiones tratando sobre la manera de socorrer á los perjudicados.

Por lo pronto se ha acordado que el órbita que se está discutiendo ya en las Cortes

de 200.000 pesetas para socorros á Málaga se eleva á dos millones con carácter general para socorrer á todos los pueblos por igual.

Las inundaciones en Cataluña

Continúan recibiendo noticias de los estragos que ha causado el desbordamiento de los rios Llobregat y Codóner en los pueblos á ellos inmediatos desprendiéndose de ellas que las inundaciones han tenido verdadera importancia.

El diputado solidario por Manresa señor Soler y March, será uno de los primeros en hablar en el Congreso en la sesión de hoy, para pedir al gobierno socorro á los damnificados.

Los diputados solidarios presididos por el Sr. Salmeron han estado en el ministerio de Fomento para hacer particularmente la misma petición al Sr. González Besada.

Este no se encontraba en el ministerio cuando han ido á visitarle los solidarios; pero les ha recibido el Director general de Obras públicas Sr. Andrade, ofreciéndoles su apoyo.

Después han marchado los solidarios al domicilio del Sr. Maura llegando á él en el momento que comenzaba el Consejo de Ministros.

Enterado el Sr. Maura de la presencia de los solidarios en su domicilio ha suspendido el Consejo por unos momentos y ha recibido á la comisión.

Esta le ha expuesto el objeto de su visita y el jefe del Gobierno les ha manifestado que estaba interesado en sus mismos deseos y que había convocado á Consejo para tratar exclusivamente de socorrer á los perjudicados por las inundaciones.

Los diputados solidarios se han retirado del domicilio del Sr. Maura entusiasmados de contento, y muy agradecidos de los buenos propósitos del gobierno.

Maura en palacio

Esta mañana ha estado el Sr. Maura en palacio despachando con S. M. el Rey.

El general Concas

También ha estado en el regío alcazar el general Concas cumplimentando al monarca.

Lectura de un proyecto

Esta tarde se leerá en las Cortes el proyecto del Sr. González Besada sobre pesca fluvial.

En este proyecto se reconocen algunos derechos de pesca en los rios y se establecen algunas limitaciones en la misma.

Noticia desmentida

De Sevilla comunican que el infante don

Antonio de Orleans ha manifestado á un periódico de Sanlúcar de Barrameda que el careo de fundamento la noticia que ha circulado anunciando el enlace de la princesa Beatriz con el infante D. Alfonso de Orleans.

Conferencias

Esta mañana ha conferenciado el ministro de la Gobernación con el presidente del Consejo Sr. Maura.

Después ha conferenciado el Sr. Lacierva con el alcalde Sr. Sánchez Toca y con el gobernador civil señor marqués del Vadiño.

Todas estas conferencias han sido originadas por lo ocurrido anoche en Madrid, con motivo del cierre de las tabernas.

Soler y March

Esta noche marchará á Manresa el diputado solidario Sr. Soler y March, con el fin de apreciar los daños que han causado las inundaciones en las riberas de los rios Llobregat y Codóner.

Después de lo que haga cargo de las pérdidas ocurridas, regresará el Sr. Soler y March á Madrid.

En la Zarzuela

La función de anoche en el teatro de la Zarzuela acabó cinco minutos después de la hora reglamentaria, lo cual fué debido á que por hallarse presenciándola S. M. el Rey, no quiso la empresa suspenderla.

Ultima conferencia Congreso

Madrid 14, 18'10.

Ultima conferencia Congreso

A las 8'30 ocupa la presidencia el señor Dato.

Gran desanimación en los escños. En el banco azul los Sres. Ferraniz, Osma y González Besada.

Se aprueba el acta. El Sr. Soler y March se ocupa de las inundaciones ocurridas por el desbordamiento de los rios Codóner y Llobregat.

Relata los daños que han ocasionado en los pueblos de aquellas riberas especialmente en las fábricas en ellas instaladas. Pido al gobierno que procure evitar lo que ocurre en las inundaciones.

Dice que hay dinero sobrado para remediar los estragos de las inundaciones; lo que no sabe el gobierno es encontrarlo.

Intervienen los Sres. Bertrán y Musitu y Rodés. Contesta el Sr. González Besada defendiendo al gobierno y dice que se ha ampliado el crédito destinado á socorros para los damnificados.

El Sr. Puig y Cadafalch habla y se lamenta de la venta de cuadros del Greco que se conservaban en la Catedral de Toledo y pide que se prohiba terminantemente la venta de obras de arte.

(Sigue la sesión).

Senado

Con gran desanimación abre la sesión el general Azárraga.

El marqués de Añeta habla de las inundaciones de Cataluña en el mismo sentido que lo han hecho sus compañeros los solidarios en el Congreso.

El Sr. Odón de Buen dirige cargos al ministro de Instrucción por el cierre de una escuela en la provincia de Gerona.

Habla el Sr. Calvetón sobre un asunto de la sociedad Hispano Africana.

(Mientras ha hecho uso de la palabra este senador ha habido muchos rumores en la Cámara originados por algunas de las manifestaciones que ha hecho; pero no hemos podido formarnos idea de lo que nos ha dicho nuestro corresponsal acerca del discurso del Sr. Calvetón porque á consecuencia del mal estado de la línea telefónica, quedábamos incomunicados muy á menudo.)

Noticias de Rabat

Comunican de Rabat que entre los funcionarios que se hallan al servicio del Sultán Abd-el-Aziz, hay algunos que están en relaciones con Muley-Hafid, habiéndose adquirido pruebas de su complicidad.

También comunican del mismo punto que accediendo á los deseos expresados por el Sultán, la embajada española no irá á Rabat hasta después del ayuno del Ramadán.

El planeta Marte

Londres.—El astrónomo neoyorquino Todd, que dirige la expedición científica que actualmente recorre el norte de Chile, telegrafía que ha obtenido fotografías de Marte, en las cuales se ven claramente los canales que existen en dicho planeta.

Dice el expresado astrónomo que se halla firmemente convencido de que Marte está habitado.

Donativo importante

Londres.—El archimillonario Rockefeller ha hecho otro donativo de seiscientos mil dólares á la Universidad de Chicago, con destino á la cual ha dado ya anteriormente en diferentes veces la enorme suma de veintiocho millones de dólares.

El teléfono sin hilos

Londres.—En algunos buques de guerra norteamericanos se han hecho importantes pruebas de un teléfono sin hilos, habiendo logrado comunicarse perfectamente á una distancia de 22 millas.

Los enviados de Muley-Hafid

Londres.—Han llegado los enviados especiales de Muley-Hafid, quienes se hospedan en uno de los hoteles del centro de Londres, despertando la curiosidad general.

Uno de ellos interrogado por un reporter ha manifestado que se exagera mucho la situación de Marruecos, afirmando que bajo el mando del nuevo sultán Muley-Hafid, se está pacificando el país.

Añadió que Muley-Hafid no quiere expulsar á los extranjeros de Marruecos. Los enviados han solicitado ser recibidos en audiencia por el rey Eduardo.

El pleno cabilanismo

París.—Dicen de Manikota (Canadá) que un conocido publicista de Osborne, que acaba de regresar de una expedición á la isla del Labrador, ha manifestado que á consecuencia de la carestía que allí reina, los habitantes halláanse entregados al canibalismo, refiriendo casos de niños que han sido devorados por sus propios padres.

Alcance local

Un herido

Francisco Ballester dueño del organillo callejero que hace las delicias del importan-

te gremio de mineros, ha vendido el burro á unos gitanos.

Luego de hecho el negocio, los gitanos han debido sufrir alguna decepción, por cuanto en numeroso grupo han ido en busca del inteligente artista y al encontrarle en el arrabal de San Félix, le han propinado unos soberbios palos.

El del manubrio, se ha defendido disparando al aire un enorme pistóla.

Ha resultado el organillero con una contusión en la cabeza y un rasguño en el cuello, de cuyas lesiones ha sido curado en el Hospital.

El hecho ha producido formidable escándalo.

La guardia municipal ha cumplido.

De la Casa Augusto Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 14 de octubre de 1907:

Table with 2 columns: Item name and price. Items include Interior, Amortizable, Colonial, Nortés, Alicantes, Orenses, Exterior, Interior, París, Londres.

CARLOS G. ESPRESATI

Corredor de Comercio

Se reciben órdenes parra operaciones de bolsa.

Academia Politécnica SOLER

Dirigida por el Profesor Normal

Don Santiago S. Soler

MAYOR, 7.—CASTELLÓN

Enseñanza y repaso de todas las asignaturas del Bachillerato y de la Carrera del Magisterio hasta la obtención del título Normal.

Carrera de Comercio hasta conseguir el título de Tenedor de Libros; Francés, Caligrafía y Contabilidad por Partida Doble.

Clase especial para las nuevas carreras de Secretario de Ayuntamiento y Vigilante del Cuerpo de Prisiones. Preparación completa para las convocatorias de Correos, Sobrestantes y Faros.

HONORARIOS MÓDICOS

MAYOR, 7.—CASTELLÓN

Pupilos

Mayor, 62, bajos. Tratamiento familiar.

Bautista Llopis Fuentes

Ordinario de Burriana á Castellón

En combinación con Onda y Villarreal SERVICIO AL DIA Y A DOMICILIO

Salidas de Burriana á las ocho y 42 minutos de la mañana y de Castellón á la una y 55 minutos de la tarde.

Se reciben los encargos en Castellón apeadero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Vino TINTO LEGÍTIMO DE CASTELLÓN

Se vende á 40 céntimos la media y á 3 pesetas cántaro.

Casa NAVARRO, Alloza 3, Castellón.

Imp. ó de V. Bayo.

La semana comercial

Barcelona 13 de octubre de 1907

El movimiento comercial de la plaza no ofrece esta semana cambio notable respecto á lo que consignáramos al finalizar la anterior.

La corriente de transacciones continúa siendo, casi en su totalidad, para pequeñas partidas, á que dan margen las atenciones del consumo, si bien, como es lógico, se efectúan actualmente en mayor número.

En cuanto á los precios, acusan poca variación, si bien la tendencia es para la mayoría de los artículos bastante ascetida, y por lo que respecta á los arribos carecen de importancia.

La exportación de nuestros productos agrícolas empieza á ser más animada, pues se ha notado algún mayor embarque para la almendra, orellana y algunos otros frutos de temporada, esperando que recobren en breve mayor actividad los vinos y aceites.

Azúcares refinados.—Obtienen regular demanda pero sin variar sus precios.

Cotizanse: Terción y pite á pesetas 53'00; granulado á 53'00; plitón á 53'00; Andalucía á 53'50; Badalona 1' á 53 1/2; y San Luis cortadillo á 54 los 41'60 kilos.

Idem peninsulares.—Los centros productores siguen trayéndose de pasar ofertas, así es que los arribos y operaciones en plaza son reducidos.

Valen hoy: Centrifuga de caña á pesetas 46'50; id. 2' á 44 1/2; id. terciado 1' á 46'00; id. 2' á 44 1/2; id. 1' á 42'00; remolacha granulado 1' á 47 1/2; id. 2' á 47'00; terrón 1' á 48 1/2; id. 2' á 48'00; ter-

ciados, á 45 1/2; id. corriente á 45; id. centrifuga 1' á 45 1/2; id. 2' á 44 1/2; id. 3' á 42'50 los 41'60 kilos.

Cafés.—Sólo ha llegado una partida por vapor «Manuel Calvo», procedente de la Habana, que en nada varía el aspecto del mercado.

Los compradores siguen con regular demana y los precios se mantienen en general sostenidos.

Valen hoy: Puerto-Rico Yauco á duros 28'50, id. Hacienda superior á 28, id. id. 1' á 27 3/4, Pueblo á 25 0/0, Caracolillo á 23 id. id. 2' á 25 1/2, id. San Salvador de 24 1/2 á 23 1/2, id. Caracolillo de 00 á 27, Moka de 32 á 33 1/2, Santos bueno á 24, id. regular á 23, id. bajo á 21 1/2; Caracas 1' á 26 1/2, id. 2' á 24 1/2 y Cuba á 24 0/0 los 41'60 kilos.

Cacaos.—Sólo ha llegado un pequeño lote, siendo grande la escasez de la plaza.

Valen hoy:

Table with 2 columns: Item name and price. Items include Guayaquil arriba, Id. bala, Cuba superior, Caracas 1', Id. 2', Fernando Poo superior, Id. bueno, Id. bajo, Santo Thomé.

Almendras.—Tienen regular demanda en plaza y acusan los precios mayor flojedad, cotizándose para embarque:

Tarragona superior de duros 23 á 21, id. largueta á 20 y Mallorca de 17 á 20 los 41'60 kilos, sin envase.

Avellanas.—Con activa extracción se cotiza á 45 pesetas el saco de 58 kilos.

Alcoholes.—No se ha operado cambio alguno

en este artículo, pues los compradores esperan el desarrollo de los negocios para fijar su actitud.

Los precios han variado, cotizándose hoy los siguientes:

Rectificados de vino superiores, 95'96%, de 164 á 166 duros; idem corrientes 95'96% de 160 á 162, idem destilados de 94'95% de 156 á 158.

Cuero.—Sólo ha llegado un pequeño lote.

De los arribos anteriormente avisados no tenemos noticia alguna de que se hayan realizado operaciones, si bien algunas partidas venían con destino directo á varios receptores; la condición general del mercado es desfavorable al artículo por las dificultades con que sigue trabajando la curtición.

Valen hoy:

Cordobeses pelo invierno superiores de libras 50 á 51, idem buenos de 49 á 51, Buenos-Aires superior de 49 á 50, idem mediano de 45 á 49, Montevidoes superiores de 49 á 50, idem regulares de 47 á 48, enterrios de 49 á 50, correntinos superiores de 48 á 49, idem regulares de 46 á 47 los 41'60 kilos.

El Paraguay curtido bueno de 47 á 48.

Badanas.—Avellanadas, de peso de 6 á 7 kilos, á 6'00 pesetas charoladas de 65 á 75 pesetas docena según clase, y para ribete de 24 á 26 pesetas; marroques 1' negro y morado á pesetas 46 la docena, idem 1' colores á 48, idem 2' negro y morado á 41, idem 2' colores á 43'43.

Duelas.—Sin nuevos arribos se van detallando por partida al tenor siguiente:

La Nueva Orleans extra de duros 700 á 750 y culls de 500 á 550 el millar de 1.200 duelas.

Las de castaño se venden de pesetas 21'00 á 22 la botada.

Acetiles.—Con pocos arribos y mercado escaldado cotizamos,

Aceite de oliva de Andalucía corriente á duros 30 0/0 Aragón de 33 á 34, Lérida de 30 1/2 á 31, Urgel de 32 á 32 1/2 Ampurdán de 31 á 31 1/2, Mallorca de 30 1/2 á 31 0/0 y Tortosa bueno de 32 á 32 1/2 los 115 kilos.

Aceite de orujo color verde 1' de duros 20 á 21, idem 2' 16 1/2, amarillo 1' á 20 0/0, idem 2' á 17 1/2 los 115 kilos.

Aceite coco blanco á pesetas 104, Cochín á 121 y Palma á 125 los 100 kilos con envase.

Petróleo.—Se vende el refinado en barriles á pesetas 63'25 los 100 kilos, en bruto por hectólitro á 57'00, y en cajas de dos latas á 22'55 una.

La gasolina á pesetas 22'55 la caja.

Canela.—Se cotiza Ceilán extra á 6 pesetas; idem 1' á 5; id. 2' á 4'75; id. 3' á 4'50; id. China á 5'50, por kilo.

pimienta.—Ofrecida en origen, y con poco consumo, cotizamos la de Singapoor á pesetas 3'65, y Penang á 3'60 el kilo.

Cera.—País amarilla de ptas. 4'70 á 4'80; idem blanca de 5 á 5'10 el kilo.

Bacalao.—No se han registrado arribos ni variado en lo más mínimo la situación del mercado. Siguen cotizándose los mismos precios.

Table with 2 columns: Item name and price. Items include Libro, Islandia, Id. mediano, Idem 2', Ferre 2', Idem 2', Pez palo, Tripas de bacalao, Sardinas.

Pesetas

Table with 2 columns: Item name and price. Items include Viveros y Carifios, Ares y Sada, Arosa, Andalucía.

Granos.—Nótase mayor movimiento, tanto en transacciones como en arribos, rigiendo los siguientes precios:

Aroz.—Valencia bomba de pesetas 44 á 52 y Amonqueli de 35'00 á 42'00 los 100 kilos.

Algarrobos.—Vinaroz de pesetas 18'45 á 18'75 rojas de 16'95 á 17'25, Ibiza á 16'66, Mallorca á 15'77 Chipre de 17'55 á 17'85, Portugal á 16'82 y Gandia á 17'26 los 100 kilos.

Despojos.—Salvado de pesetas 2'857 á 3'035, salvadillo de 3'338 á 4'107 y menudillo de 4'107 á 4'465 los 100 litros.

Alpiste.—Sevilla de 30 á 33'00 pesetas y extranjero de 26'00 á 29 los 100 kilos.

Avana.—Extremadura de pesetas 21'50 á 22'00 y Cartagena roja de 18'50 á 19 los 100 kilos.

Arvejones.—Navarra de pesetas 19'99 a 20'35, Benicarló de 18'92 á 18'28, por hectólitro, Comarca de 17'92 á 18'57 y Sevilla á 20'21 los 100 kilos.

Cebada.—Comarca de pesetas 20'25 á 20'50, Urgel de 20'00 á 20'50 y Andalucía á 21'50 los 100 kilos.

Habas.—Extremadura de pesetas á 27, Mahón á 26, Comarca de 25' á 25'50 y Valencianas de 25 á 26 los 100 kilos.

Habones.—Sevilla á pesetas 25'50, Jerez á 28'00, y Castellón á 24'50 los 100 kilos.

Maíz.—Del Plata de pesetas 20'50 á 21'00, Danubio de 20'25 á 20'75 y Cincuantini de 22'50 á 23 los 100 kilos.

ANUNCIOS

Temporada de invierno de 1907

G. Chermá, 52

GUAITA Y COLOMER

Castellón

Inmensas colecciones hemos recibido en géneros para la presente temporada de los principales centros fabriles del país y extranjeros á precios baratísimos. Pañería, Laras, fantasías, peletería, blusas punto, astrakanes, piqué, pelo novedad en blanco y color, capas para caballeros, mantas Palencia y Antequera, géneros de punto en llano, granito, ruso é inglés, corbatas ligas caballero, calcetines lana, abrigos y peñizas caballero y pañetas para trajes y abrigos de señora. **1.000 retales en pañería casi regalados.** Exclusivos en los guantes Varadé. Edredones y Cuadrantes: En este artículo además de las existencias que tenemos recibimos cuantos encargos se nos hagan poseyendo al efecto el muestrario general de fábrica.

Bazar de Calzado

FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía
Hay que visitar el Establecimiento
G. Chermá, 46.-CASTELLÓN-G. Chermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

"EL DIA"

Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1901

Cartagena

Incendios Valores Marítimos

Capital social 10.000.000 de pesetas

Reservas 4.225.653'05 de pesetas

Total garantía 14.225.653'05 ptas.

Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía
Por incendios. 10.140.973'70
Por marítimos. 4.883.261'73

Total. 15.024.235'53

subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.

Representantes en la provincia de Castellón

RAMO DE INCENDIOS

D. E. Juan Viló
Peral, 39

RAMO DE MARÍTIMOS

D. Salvador Mayor
Pl y Margall 73, bajo

REUMATICOS

SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el

REUMATOL PASCUAL

De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

ANTONIO PORCAR

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.-CASTELLÓN

"San Francisco,"

Grandes fabricaciones de Mosaicos hidráulicos y piedra artificial

Severino Dols Gervera

Inmensa variedad de dibujos y colores modernistas. Única fábrica en la provincia que cuenta con mayor número de dibujos, teniendo constantemente en depósito más de 200.000 baldosas. Géneros superiores en belleza y solidez á cuantos se fabrican. Fabricación de objetos en granito y piedra artificial. Escaleras, fregaderas, pibas, bañeras, adornos para fachadas y todo cuanto pueda construirse en piedra artificial.

Existencias en Balaustres desde 0'50 pesetas uno.
Todo comprador debe visitar esta casa, seguro que defenderá sus intereses.
DESPACHO: Plaza Nieve, 14 - Castellón de la Plana - FÁBRICA: Félix Brevá



Únicos Licor y Elixir

F.P. CHARTREUX

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.-REUS.
Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

DE INTERES á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado

Antonio Flores Puigcerver

por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.

Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

BANQUE FRANÇAISE DE CREDIT

Domicilio social: Paris

Oficinas de la Dirección general para España, Portugal y sus colonias, Gibraltar, Marruecos y Estados Unidos sudamericanos, en Lisboa (Portugal) Rua da Princesa 282, 2.

Agencia general de la provincia de Castellón (España) calle del Rosario, 6, 1.º Castellón

La suerte grande de 500.000 francos puede obtenerse por cinco francos

doscientos millones de premios de 1.000 á 500.000 francos

Además de los premios ganados, la importancia entregada y reembolsada dos veces y garantida por obligaciones de la Ciudad de Paris, del «Crédit Foncier de France» titulos de Panamá (Bonos Panamá á lotes) Garantido por el Estado de Francia. Envíese por correo debidamente requisitado cinco francos ó su equivalencia en moneda española y recibirá á vuelta de correo 30 números de titulos diversos participando durante seis años á 60 sorteos. Enviar tantas veces cinco francos cuantas veces de 30 números desde suscribirse al Sr. Director ó al Agente general.

Se envía gratis la lista de cada sorteo á todo suscriptor. Recomendamos que se nos envíe la dirección completa y con claridad para que no haya lugar á dudas. Quien quiera ver pasar la fortuna por sus manos debe comprar por lo menos 30 números por cinco francos.

La correspondencia al Director general en Lisboa (Portugal) ó al Agente general en Castellón No se admitirá carta alguna que no venga bien franqueada y para la contestación incluyase el franco correspondiente.

Hacemos observar vivamente que esta participación á los sorteos no constituye una lotería sin reembolso esto es que nunca se pierde el dinero invertido. Todo el reembolso es absolutamente garantido y todos los que gusten de la lotería por las razones que ella entraña encontrarán su satisfacción dados los casos de suerte que sea cada participante.

Se solicitan buenos representantes en todas las ciudades y demás pueblos de esta provincia y en todas las capitales de España.

BANQUE FRANÇAISE DE CRÉDIT

Domicilio social: Paris

Oficinas de la Dirección general para España, Portugal y sus colonias, Gibraltar, Marruecos y Estados Unidos sudamericanos, en Lisboa, (Portugal) Rua da Princesa 282, 2.

Agencia general de la provincia de Castellón (España) calle del Rosario, 6, 1.º Castellón

Sr. D—Muy señor mío:

Teniendo actualmente capitales disponibles, podremos adelantar á V. algunos fondos bajo condiciones bastante ventajosas ya en primera hipoteca ó bien por simple firma; mas debemos confesar que estos negocios no se otorgarán sino con firmas de primera orden, y si V. nos quiere honrar con su confianza sírvase manifestárnoslo y sometiéndose á nuestras condiciones.

No se recibirá carta alguna que no venga debidamente franqueada; y para la contestación que se hará bajo la más absoluta reserva, remitáenos el franco correspondiente.

Nos es muy grato suscribirnos de V. con la más distinguida consideración muy atentos seguros servidores Q. B. S. M.,

Por la «Banque Française de Crédit» Sucursal de Lisboa
EL DIRECTOR,

Por la Agencia general de Castellón y su provincia
EL AGENTE,

Se solicitan buenos representantes en todas las ciudades y demás pueblos de esta provincia y demás capitales de España.

Fosfoglicerol todado CALDUCH

Medicamento precioso para combatir el RAQUISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el espíritu, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS esfermidad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito, y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl Margall, 5. Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.

Francisco Tirado

horticultor, Camino del Mar, Castellón

CARLOS VALMAÑA

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.

CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 21, CASTELLÓN

CLÍNICA

— DE —

Medicina y Cirugía general

DOCTOR ROMEU

Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón

DOCTOR BAIXAULI

Especialista en enfermedades de la matriz

Horas de consulta: de 10 á 1. Ximénez, 3, bajo.—Castellón.

Farmacia y Droguería de H. FABRA

San Félix, 19.—CASTELLÓN

Artículos de Ortopedia.—Especialidades Farmacéuticas Nacionales y Extranjeras. Artículos propios para Pintura y Tintorería.—Perfumería.

ESPECIALIDADES FABRA

Balsámico San Félix, contra la tos.—Pomada Antimorroidal.—Perche Milagroso, cura radicalmente las llagas.—Kola granulada.—Kola glicerofosfatada.—Glicerofosfato de sosa granulada.—Glicerofosfato de cal granulada.—Glicerofosfato de cal, sosa y hierro granulada.

LA MAS ANTIGUA

Droguería Catalana

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografía, Específicos, Ortopedia, etc.